

# EL ECO POPULAR.

SUSCRIPCIONES.

En toda España **DIEZ REALES** trimestre, acompañando al pedido sellos ó libranzas.  
La correspondencia al Administrador, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo.

DIARIO POLÍTICO DE LA TARDE.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se admiten á precios convencionales en la Administración y Redacción, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo.

Año I.—Núm. 8.

Viernes 8 de Marzo de 1872.

Edición de Madrid.

## EL ECO POPULAR.

MADRID 8 DE MARZO DE 1872.

### LA CUÁDRUPLE ALIANZA.

IV.

La opinión general es, en vista del giro que han tomado las oposiciones, que el partido radical se ha suicidado. Hemos visto por los anteriores artículos cómo los otros tres bandos, aunque renegando de sus tendencias y abjurando de sus tradiciones, han absorbido en el seno de la coalición al bando radical.

Conocida la situación de cada uno de ellos con respecto al partido progresista-democrático, fácil será comprender la situación de éste con respecto á todos y á cada uno de aquellos.

Antes de formalizar la coalición no podían pensar ciertamente los radicales en los peligros que les sobrevendrían. Ahora que han visto las cosas claras, quieren retroceder, quieren suavizar la rapidez de la pendiente; pero ya es tarde. Su última circular, publicada acaso para neutralizar los desastrosos efectos de fatales impremeditaciones, en lugar de conseguir su objeto ha abierto una herida profunda, herida mortal en el corazón del radicalismo.

Colocado el partido radical á merced de tres partidos que le odian de un modo cruel, porque estos no podrán olvidar jamás los agravios y las vejaciones que de él han recibido, á nadie puede escapársele que la verdadera coalición está formada por los carlistas, moderados y republicanos, y que el partido radical entra en ella como un accesorio indispensable; pero sujetándose á duras condiciones, obligándose á deponer algunas esperanzas, y siendo mirado con recelosa atención y excesiva cautela por sus aliados, que pondrán en juego todos los resortes para que la coalición no llegue á convertirse para el partido radical en *escala del poder*, lo cual es precisamente la intención única de todos los radicales. Todo esto se sabe y entiende en la Tertulia progresista, y de aquí la circular tímida, ambigua, y vergonzosa, si se quiere, que publicó ayer el comité directivo de elecciones.

Nombrada su comisión mixta para negociar la coalición y dirigirla cuando esté consolidada, claro es que en ciertas cuestiones no muy favorables á la dinastía y á las instituciones vigentes, el partido radical tendrá que bajar la

cabeza ante el voto de la mayoría, compuesta siempre por los tres partidos eminentemente destructores que entra en la alianza. Esto es tan lógico, que no ofrece lugar á la menor duda. El partido radical quiere salvar á la dinastía *risum teneatis!* con la coalición; pero no piensa el insensato que al tratar de realizar este intento, los primeros enemigos que tendrá serán sus propios aliados.

Una vez afirmada bajo sólidas bases,—si esto fuese posible,—la coalición, el partido radical quedará reducido á la más mínima parte en el seno de la misma, por la sencilla razón de que los tres partidos anti-dinásticos que ayudan á formarla, son tan enemigos de los radicales como del Gobierno.

Supongamos ahora por un momento que la coalición sale triunfante en las urnas, lo cual no parece probable; que después de esto no viene el caos ni el diluvio, que el Ministerio actual sufre una derrota, y que el Rey, obrando dentro de los términos que le marca la Constitución, llama al otro partido dinástico para tomar en el poder, en reemplazo de los conservadores liberales. ¿Quiere suponer, después de todo esto, el lector, cuál sería la situación de los partidos anti-dinásticos bajo el nuevo y felicísimo dominio de los radicales? La misma ó tal vez peor que la que hoy día atraviesan. Con plena justificación reclamarían la parte de botín correspondiente, puesto que ellos habrían contribuido al triunfo, y entre medir palmo á palmo la justicia de sus deseos, acabarían por atacar y vituperar al partido radical más duramente, si cabe, que al partido que hoy tiene en sus manos las riendas del gobierno. Repetiríase ¡quién sabe! una coalición análoga á la presente, las cosas irían de mal en peor, y el orden en España podría compararse desde luego á una especie de Sísifo, que después de haber llegado á fuerza de penosos trabajos á la meta del bienestar, vuelve á precipitarse á su posición primitiva, para emprender de nuevo sus infructuosos afanes.

En cualquier sentido que se tome, no deja de ser en extremo halagador el porvenir que nos ofrece la coalición anti-nacional. Conste, sin embargo, que los radicales llevan en ella la peor parte, aunque los demás partidos no puedan tampoco ganarse mucho de su obra.

Creemos haber examinado, tan someramente como lo requieren las columnas de un periódico, la coalición anti-nacional, por las cuatro fases en que se presenta al exámen, ó sea bajo los respectivos puntos de vista de cada uno de

los partidos que la constituyen. Si hemos salido ó no airosos de nuestra tarea, lo dirá el tiempo, como el único que puede confirmar los pronósticos que hemos formado acerca del destino del partido radical, á cuya iniciativa se debe la piramidal idea de que los partidos anti-dinásticos levanten una cruzada en favor de la dinastía, cruzada que se parecería mucho á las del siglo XI, si en vez de alentar Pedro el Ermitaño la fé de los caballeros cristianos predicando el concilio de Clermont, hubiese ido á predicar la conquista del Santo Sepulcro entre los habitantes de Turquía y Palestina.

Ya lo está viendo el país; los partidos estrechos que parecían adormecidos en medio del régimen ordenado que empezaba á inaugurarse en nuestra patria, vuelven á recobrar nueva vida ante el influjo que en ellos imprime ese partido que por no estar en el poder se cree autorizado para cometer toda suerte de desafueros, y para incurrir en todo género de absurdos; pero por fortuna, en la vida política como en la material, cada cual obtiene tarde ó temprano el premio ó el castigo de sus acciones. Cuantas veces se le han ofrecido al partido radical honrosas transacciones las ha renunciado, como también solo palabras de rechazo ha tenido para los oportunos consejos y eficacísimos remedios que se le han puesto á su alcance. Hoy el lenitivo ya no existe, las hostilidades están rotas. Por eso cuando estalle la tempestad que se acumula en el seno de ese nubarrón engendrado por los elementos opositoristas, cuando el radicalismo se vea envuelto por los mismos rayos que él está forjando, cuando lo veamos disperso, desdénado, sin jefes, sin esperanza de salvación corriendo á la ventura en pos de los delirios que le produzca su ambición desesperada, por más que nos lamentemos de tanto infortunio, siempre diremos que la expiación no era del todo inevitable si se hubiese hecho caso de nuestras advertencias; siempre tendremos el consuelo de de ahogar nuestro corazón exclamando con Jeremías: *Curavimus Babylonem et non est sanata.*

Las oposiciones esperimaron ayer otra rabieta.

Los fondos públicos continuaron subiendo, á pesar de los esfuerzos de algunos bajistas. Nos parece que de esta hecha van á ser excomulgados los Srs. Indo y Ruiz Gomez.

El domingo próximo tendrá lugar la anunciada revista á los voluntarios de la Libertad. El Sr. Sardoal, vulgo *Rey Peltion*, estrenará

—¡Levantaos! le respondí yo...

—Es que no estoy vestido...

—¿Y á mí qué me importa eso, acaso creis que os vengo á fotografiar?...

Abrióme después de mucho escándalo, y mi gato no bien me vió, arrojóse á mis brazos... yo os aseguro que Mr. Noirci me la ha de pagar tarde ó temprano... desde entonces no me satisface las mensualidades... y eso como comprenderás, no lo puedo consentir...

—Quedad con Dios, Sra. Bedou.

—Cuando volvais ya os referiré lo que el literato me dijo para escusarse de haberse llevado á Pagnola. Figuraos...

—Sí, sí; cuando vuelva á pasar.

La traviesa Adriana llega por fin á la calle. Tan luego como pasa por delante del almacén de comestibles, un chico, que parecía aguardarla, se interpone á su paso, diciéndole:

—¿A dónde vas tan aprisa?... Parece que vas montada en un velocípedo.

—¡Ah, bestia! como si las mujeres pudiesen ir allí encima... lo cual no deja de ser una lástima, porque de aquel modo tendríamos gran comodidad para ejercer nuestros encargos.

—Las mujeres pueden ir... pero para ello se han de calotar... como las pipas.

—Vamos, señor Ciboulette, dejadme pasar, y no me hagais perder el tiempo.

—¡Oh! sí; conmigo no vienes nunca á pasar el rato... en cambio ayer, á eso de las diez de la noche, te vi charlando con el mozo de la horchatería del boule-

rá con este motivo un brillante uniforme militar.  
Y luego se nos vendrán esos señores trocando contra el militarismo!

Aunque *La Epoca* ha perdido completamente su autoridad, desde que propina al público las cataplasmas por el estilo de la reseña que le facilitó *una dama*, referente á los incidentes de la última crisis, no deja el colega de estar bastante acertado en las siguientes líneas:

«Basta de mistificaciones!» decían por Julio último los cimbrados, cuando creyeron llegada la ocasión de promover el deslinde de los partidos. Ahora, para terminar con las mistificaciones, quieren que los carlistas les ayuden á ser diputados y senadores; y para deslindar los partidos, promueven una amalgama entre monárquicos y republicanos, liberales y absolutistas; dinásticos y anti dinásticos, llamándolos para la tarea común de una obra nacional, y diciéndoles después que la obra vá á ser transitoria, como si entre lo transitorio y lo nacional no hubiese incompatibilidad.»

Pero entendámonos. La alfonsina *Epoca*, ¿no es coalicionista?

Hoy se decía en el salón de conferencias que los republicanos tenían preparadas algunas sorpresas para después de la lucha legal.

Bravatas, y nada más que bravatas. Si el partido radical no estuviese dominado por ese afán de poder, que tanto le perjudica, ni siquiera se encontraría un federal para un remedio.

*La Epoca* habla de un mensaje que supone se ha dirigido al duque de la Victoria para consultarle acerca de lo que debería hacerse en caso que se alterase la paz pública.

El diario moderado está en Babia: no hay tal mensaje ni para qué formularlo.

El nuevo Ayuntamiento de Lena, en la provincia de Oviedo, al tomar posesión de su cargo, ha hecho la alcaldada de separar de médicos titulares á los profesores que con arreglo á la ley de Sanidad venían desempeñándolos, don Emilio Casaldueño y D. Felipe Fernandez.

Llamamos la atención del celoso y entendido gobernador de Oviedo, á fin de que haga entender al Municipio de Lena que, para separar á un médico titular nombrado según establece la vigente legislación sanitaria, es indispensable la formación de expediente en que se prueben las faltas cometidas, para fundar en ellas la separación; y de no seguirse este procedimiento legal, los Sres. Casaldueño y Fernandez deben acudir á la autoridad superior de la provincia en queja de este atropello, hasta obtener la justa reparación á que son acreedores.

*El Imparcial* publica una serie de escritos para demostrar que el general Rey no tenía fa-

vard... las casas de la acera izquierda del boulevard de San Martín, tienen todas salida por la calle de Meslées, esto es muy cómodo...

—¡Ah! sí; ya me acuerdo, en efecto; hablé con don Alejandro... la señora deseaba tomar una cerveza con leche antes de acostarse, porque habiendo tenido un poco de tos, figurábase que el rom le producía efecto... fui á encargar al café lo que la señora quería, cuando me encontré en la calle con D. Alejandro.

—¡Ah! es muy buena una cerveza con leche... yo la hallo mas bien dulce...

—¿Cómo! ¿Qué queréis significar con facha de truhan?

—Quiero decirte, que si tu ama te esperaba para acostarse, tendría tiempo de hacer un sueño antes de tomar la cerveza... porque estuviste más de media hora en la calle con el mozo de la horchatería.

—Es que tenía que contarme muchas cosas.

—Sí, así es como él sirvo á sus parroquianos; ya encontrarán bien pronto el castigo.

—A él se le dá un bledo de todo lo que pueda venirle: como que no piensa quedarse en donde ahora está, sino que vá á tomar un café y á establecerse por su cuenta.

—¡Ah! entonces es diferente. ¿Y eres tu la que le llevarás la cuenta?

—¿Qué diablos! yo no lo sé; pero otras cosas más grandes se han visto.

—¡Alejandro haciéndose dueño de una horchatería! ¡ja! ¡ja! ¡ja!

## ELISA LA DONCELLA.

NOVELA INÉDITA  
por CH. PAUL DE KOCK,  
traducida  
POR LA CONDESA DE S...

—Sí, señora; solamente el tiempo para ponerme un gorro y parto corriendo.

—¿A qué viene eso de ponerse un gorro? ¿No podéis ir como os encontráis?

—¡Ah! señora, no quiero salir nunca con la cabeza descubierta: esto está muy mal visto.

—Pero vuestra ama no sabrá nada.

—Dispensad, podría alguien encontrarme, y decirle que me ha visto en la calle sin gorro... La señora me despediría; pero perded cuidado que en ello empleo poco tiempo.

La criada corre á su habitación, que está en los tejados; toma un gorro, colócaselo en la cabeza, mírase en un pequeño espejo, pero no se encuentra á gusto; quítase el gorro, busca otro en el fondo de una vieja cartonera, se lo prueba y vuelve á mirarse; después de un momento de vacilación se lo quita de nuevo, y toma otra vez el primer gorro; esta vez se dá por satisfecha y baja los cinco pisos para ir á mandar hacer la poción para su señora, que aún no se había puesto buena.

Pero en el momento que pasa por delante de la portería, oye que la llaman:

—Señá Adriana! Señá Adriana!... ¡Ah!... ¡Una buena noticia!

—¿Qué hay, señora Bedou?

—¿Que mi gato ha sido hallado... el pobre Payno!... ha sido hallado... Tomad, miradlo.

—¡Oiga! y es verdad. ¿Dónde estaba el picaro?

—¡Ah! ya os lo contaré: es una verdadera historia. Entrad un momento.

—No puedo, voy á la botica á mandar hacer una medicina para la señora, que se encuentra mal; ha tenido un ataque de nervios.

—Bien sabéis que ya está acostumbrada á ello. Figuraos que ese miserable, ose bribon del quinto piso... el llamado escritor...

—¡Ah! el Sr. Noirci.

—Sí, es ese malvado de Mr. Noirci, que para vengarse de que el otro día no le quise yo abrir la puerta á las dos de la madrugada... Figuraos un hombre que alquila un sotabanco de 160 francos, y que se permite recogerse nada menos que á las dos de la madrugada... ¡y sin darme jamás ni la más ligera gratificación!... Pues bien; él es el que había encerrado á Pagnola en su casa, en donde tengo la perfecta seguridad de que no le ha dado que comer; por eso ha venido este pobre mártir reducido á la mitad en dos días... felizmente la criada del cuarto segundo percibió sus pisadas, y vino á decirme:

—Parece que vuestro gato está encerrado en casa del escritor...

Dirígame hacia el piso quinto... y en segunda, en seguida, reconocí la voz de mi querido. Llamé á la puerta... y aun la habría derribado si no hubiese abierto el bárbaro del escritor... pero por fin me contestó: Aún no me he levantado...

cultades para reorganizar el ejército, y para probar que la reforma es perjudicial á los intereses del Tesoro.  
Nosotros probaremos al colega todo lo contrario.

Probablemente veremos publicada de un día á otro una manifestación suscrita por carlistas autorizados que no aceptan la jefatura del Sr. Nocedal.

¡Pobres carlistas! Algo mareados andan estos caballeros, pero á pesar de ello no creemos que sea exacta la siguiente noticia que dió ayer *La Correspondencia*:

«Los candidatos carlistas para las próximas Cortés, parece que serán designados de real orden por el duque de Madrid, previa indicación de D. Cándido Nocedal. Así se ha asegurado hoy, y se ha dicho también, que no serían designados los señores conde de Canga Argüelles, Navarro Villoslada, Alerany, Echevarria, Tejado ni los que siguen á *El Pensamiento* y *La Regeneración*.»

Un periódico publicó anoche la historia de las minas de Guacacabuya, y en su consecuencia no falta quien trata de adicionarla con la del Banco de Valladolid.  
No nos parece mala idea.

Según *La Iberia*, algunos republicanos han manifestado que en las próximas elecciones no votarán á ningún candidato que no sea de su partido.

Esto prueba que todavía hay hombres que no hacen causa común con los apóstatas y los traidores.

La bandera de D. Carlos es, según sus partidarios, la bandera de la legitimidad.

Y cuando hacían esos señores protestas de adhesión á doña Isabel II, ¿en dónde estaba esa famosa legitimidad?

Conviene de cuando en cuando refrescar la memoria á los que aparentan olvidar lo que tanto debían tener presente.

NOTICIAS GENERALES.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado la siguiente resolución:

«Habiéndose manifestado algunas dudas acerca de la interpretación del art. 3.º del pliego de condiciones aprobado por real orden de 29 de Enero próximo pasado para el establecimiento de un cable telegráfico submarino entre las costas de la Península y Canarias con prolongación potestativa hasta América; y para evitar toda reclamación más ó menos infundada por parte de los licitadores que puedan presentarse á la indicada subasta, S. M. el Rey se ha dignado disponer, de acuerdo con lo propuesto por el ministerio de Ultramar, que se haga saber por medio de inserto en la *Gaceta* para su publicidad que la libertad que por el mencionado art. 3.º del citado pliego de condiciones se deja al concesionario para la elección del trazado del cable debe entenderse sin menoscabo alguno de la concesión primitivamente otorgada á D. José Cáceres por real decreto de 6 de Agosto de 1868; como ya se explicó en la orden del poder ejecutivo de 18 de Diciembre del citado año, publicada en la *Gaceta* de 26 de Diciembre del mismo.»

S. M. el rey ha visto con el mayor agrado el donativo que han hecho con destino á Bibliotecas populares D. Daniel Ramon de Arrese, en nombre de la Sociedad para la publicación de las obras de Perea, de 30 ejemplares de cada una de las obras *Poesías* de D. Obdulio de Perea, y *Poesías póstumas* del mismo autor, y don Juan Valera y Alcalá Galiano de 40 ejemplares de la *Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia*, por Schack, de la que es traductor; dándole las gracias en nombre de la nación por tan patriótico y generoso desprendimiento.

La caja de la Dirección general de Depósitos ha practicado el canje de depósitos antiguos por resguardos al portador de las carpetas señaladas con los números 2.701 á 2.800; los interesados pueden presentarse en la misma á recibir los nuevos documentos que les pertenecen, desde el sábado 9 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde.

La misma Dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 9 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1871, números 3.426 al 3.450 de sorteo.

La Dirección general de la Deuda pública satisfará en los días 9 y 11 del corriente, desde las diez de la mañana á la una de la tarde, las carpetas de inscripciones del 3 por 100 que á continuación se expresan:

Día 9.—Carpetas números 1.018 á 1.021.  
Día 11.—Carpetas números 1.022 á 1.029.

En los mismos días, y de una á dos de la tarde, se dará principio al pago de las carpetas también de inscripciones, que habiendo sido ya llamadas no pudo realizarse por no hallarse corrientes los documentos de personalidad.

Según los partes recibidos, ayer llovió en Avila, Cáceres, Cuenca, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, Segovia, Sevilla, Soria, Valladolid y Zaragoza.

La temperatura máxima fué ayer en Madrid de 13.5 grados, y la mínima de 3.6.

En vista de la instancia presentada por varios doctores en la facultad de Filosofía y Letras, pidiendo que se amplie el plazo señalado para la presentación de solicitudes, programas razonados y Memorias sobre fuentes de conocimientos y métodos de enseñanza, relativos á las oposiciones de las cátedras de Geografía histórica, vacantes en las Universidades de Madrid, Granada, Sevilla, Zaragoza y Salamanca, cuya convocatoria se publicó en la *Gaceta* de 22 de Febrero último, se ha dispuesto que se prorogue hasta tres meses el plazo de dos fijado en la convocatoria citada.

No habiéndose obtenido resultado en los dos actos verificadas para rematar el servicio del suministro de azúcar por término de un año para los establecimientos de Beneficencia general sitos en Madrid, y el de demantes en Leganés, se anuncia la tercera subasta para el día 18 del presente mes de Marzo, bajo el mismo pliego de condiciones que sirvió de base en las

anteriores, publicado en el núm. 329 del *Diario de Avisos*, correspondiente al 25 de Noviembre último; advirtiéndose que el mencionado pliego estará de manifiesto en el negociado de Beneficencia todos los días no feriados, de once á una, hasta la víspera de la celebración del indicado acto.

No habiéndose obtenido resultado en los dos actos celebrados para rematar el servicio de suministro de jabón por término de un año para los establecimientos de Beneficencia general sitos en Madrid, y el de demantes en Leganés, se anuncia la tercera subasta para el día 20 del presente mes de Marzo, bajo el mismo pliego de condiciones que sirvió de base para las anteriores, publicado en el núm. 331 del *Diario de Avisos*, correspondiente al día 27 de Noviembre último; advirtiéndose que el mencionado pliego estará de manifiesto en el negociado de Beneficencia todos los días no feriados, de once á una, hasta la víspera de la celebración del indicado acto.

En virtud de lo dispuesto por orden de 4 de Marzo, se ha señalado el día 26 del mes actual, á la una de su tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras que faltan en la sección 1.ª de la carretera de tercer orden de Albuera á Jerez de los Caballeros.

En virtud de lo dispuesto por real orden de 5 de Marzo de 1872, la Dirección general de obras públicas, ha señalado el día 26 del mismo, á la una de su tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de terminación del trozo 4.º de la carretera de Barcelona al Garrofé, en la provincia de Barcelona, cuyo presupuesto de contrata asciende á 81.789 pesetas 62 céntimos.

Del debate habido en el Senado de los Estados-Unidos sobre la venta de armas á Francia durante la guerra con Alemania, resulta que el Gobierno francés ha pagado catorce millones de duros por dichas armas, y que en el Tesoro anglo-americano solo ingresaron unos ocho millones, no sabiéndose dónde han ido á parar los otros seis.

El ministerio de Marina de los Estados Unidos ha mandado hacer los preparativos necesarios para explorar la vía más á propósito para un canal inter-oceánico por la república de Nicaragua.

La comisión del presupuesto federal de los Estados Unidos ha asignado 29 millones de duros para los gastos del ejército, que se compone hoy de 30.000 soldados.

En Indiana (Estados Unidos) han chocado dos trenes de carga, destrozándose mutuamente y obstruyéndose la vía. En seguida vino otro de pasajeros y se hizo pedazos contra los otros. Murieron muchas personas.

El bandido llamado Francisco Rubio Canillo (a) Quindones, que formaba parte de la cuadrilla de ladrones de Genalguacil, ha sido capturado por el capitán teniente de la Guardia civil, D. Julian Lagarde García y fuerza que le acompañaba, en el momento que conducía una carta dirigida á D. Juan Ortega Perez, vecino de Benabarrá, exigiéndole 2.250 pesetas con amenazas.

El mismo oficial, acompañado de su fuerza y autoridad competente, hizo un escrupuloso reconocimiento en las casas donde habitaban las familias de los criminales, hallando en ellas considerables sumas de dinero y otros efectos, cuya procedencia no se ha logrado justificar, siendo todo entregado al juzgado que autorizó para la requisita.

El Sr. D. José María Provenza ha publicado un curioso librito, titulado: «Cuadros sinópticos de las sesiones celebradas por la sociedad de cuarteleros» en su primera década, ó sea una crónica de sus sesiones. Dicho autor se está ocupando en escribir otros cuadros sinópticos de los grandes conciertos dados por la sociedad desde su creación en el teatro y Circo de Madrid, así como de las «habilitaciones del papel sellado en España é Indias desde su creación.»

El general Blaser continuaba anoche tan gravemente enfermo, que su vida inspira serios temores.

Cuando no se sabe dónde para el jefe de los insurrectos cubanos, Céspedes, y la insurrección está agonizando, un periódico afecto ha ella, que se publica en Nueva-York, á tenido el capricho de dar á luz una proclama de Céspedes perdonando en albricias del buen estado de su causa, á todos los españoles peninsulares é insulares que han combatido y combaten por la integridad de la patria.

Ha fallecido D. Benito Alonso, magistrado de sala de la Audiencia de Burgos.

En el Consejo de ayer quedó determinado que contra los acuerdos de las comisiones provinciales, cabe el recurso de alzada en determinados casos ante la misma Diputación provincial.

Por el ministerio de la Guerra se ha solicitado del de Marina, ponga á disposición de aquel un buque de guerra para aumentar las comunicaciones entre Melilla, el Peñon y la Península.

Se ha solicitado del ministerio de Hacienda la cesion al ramo de Guerra de la iglesia del Carmen de Sevilla.

Se ha pedido al capitán general de Cuba remita un plano de las defensas de la Habana.

En la *Crónica de Nueva-York* encontramos los siguientes despachos de Cuba:

Habana 16 de Febrero.—Se han recibido noticias de un terrible huracan que hubo en la costa de Méjico. En la barra de Alvarado se perdió la barca alemana *H. Loewe*, salvándose la tripulación. La barca inglesa *Panuco* perdió las amarras en Veracruz y se fué á pique. De 15 hombres que componían la tripulación, perecieron 12.

Habana 17.—El Dr. Luaces y el ayudante de Agronomía no fueron capturados como se dijo; recibieron heridas leves, pero pudieron escapar con sus compañeros.

Hoy ha llegado el almirante americano Lee en el vapor *Worcester*.

El telégrafo de las Antillas funciona regularmente. Habana 18.—Se están haciendo á toda prisa preparativos para la recepción del gran duque Alejandro.

A la *Gerona* se le han quitado los cañones para dar en ella un baile.

Esta mañana llegó de Nueva York el *City of Mexico*.

Habana 19.—Ha llegado el nuevo segundo cabo, general Ceballos.

En Santiago de Cuba habrá una reunion de comerciantes y otros para discutir la conveniencia de admitir en la circulación los billetes del Banco Español de la Habana, á fin de impedir la excesiva especulación con el oro.

Varias veces los periódicos se han ocupado del modo como los extranjeros escriben sobre nuestra patria. Ayer no dejó de llamarnos la atención una lámina con el título *La Internacional en España*, publicada por el popular periódico parisiense *Le Monde illustré*, representando los sucesos de Valladolid y de Barcelona,

y nos la llamó doblemente cuando se dijo ser dibujo de Mr. Vierge según croquis de *Urrabieta*, artista español. Para que nuestros lectores se formen una idea de que ó el autor del croquis quiso engañar á los franceses, ó bien estos ponerie en ridiculo soberanamente, bastará una sencilla explicacion de la indicada lámina. Dividese esta en tres medallones. El superior representa la carga dada por la caballería en Valladolid. Algunos cadáveres alfombran el suelo.

Del parecido local no nos es dable responder, pues no conocemos la capital de Castilla la Vieja. En cambio, si hemos de juzgar por el de los dos restantes medallones, creemos que los vallisoletanos harán lo que nosotros, soltar la carcajada más homérica; pues mientras el medallón del centro representa una tenebrosa y melodramática barricada, sobre la cual se cierne un gémino de la discordia con un fusil, su bándolera y un revolver en la mano, defendida por algunos hombres con traje entre catalán, aragonés y valenciano, que tienen al lado sendos harries de petróleo y de pólvora, en actitud mamarrachera, en el medallón inferior ya se refleja más la realidad, pues quiere representar la plaza de San Jaime ocupada por la tropa, un peloton hace fuego de frente, apuntando al que mira al grabado: un batallon se despliega; divánsese dos cadáveres de soldados, un sombrero y un paraguas abandonados cerca del nombre del grabador.

En cuanto al texto referente á estos grabados no deja tampoco de ser curioso. Dice así traducido á la letra: «Valladolid y Barcelona han sido últimamente teatro de lamentables desórdenes.—En Valladolid los cadetes de la Escuela de artillería (!!!) aprovecharon la hora en que los escolares de la Universidad acostumbra á pasearse, para trahar con ellos una lucha cuerpo á cuerpo.—El gobernador civil no mereció ser escuchado por los cadetes, y aun se añade que se le maltrató.

El motin de Barcelona presenta un carácter mucho más grave, y se cree que *La Internacional* en él ha jugado un papel muy activo. Prestando el restablecimiento de los derechos de puertas, se hizo una demostración contra el actual Gobierno. La plaza de San Jaime fué el sitio escogido por los comunales (*communeux*) españoles para batirse contra las fuerzas del Gobierno. Llegó hasta usarse del petróleo. La lucha no duró ménos de tres días.»

Si en todos los sucesos de que se ocupa *Le Monde illustré* está tan al corriente como en estos, se ha lucrado el periódico parisiense.

Leemos en el *Diario de Barcelona* de anteayer tarde:

«Es muy importante la siguiente aclaracion que se nos remite sobre el resultado que ha tenido en Francia la cuestion del derecho diferencial de bandera respecto al pabellon nacional.

«Subsiste la injusticia en daño nuestro, á tenor de lo que prueba la adjunta comunicacion, y debe ser reparada por la misma Francia ó por las medidas que tome el Gobierno español.

«Barcelona 5 de Marzo de 1872.—Señor director del *Diario de Barcelona*:—«Las noticias que se han publicado sobre abolicion en Francia del derecho diferencial de bandera contra los buques españoles, son incompletas. Según nos escribe una respetable casa de «Marsella, el recargo quedará subsistente en la parte más trascendental, esto es, para todas las mercancías importantes á que se importaren en Francia en buque español, exceptuándose tan solo las que procedan de la Península é islas Baleares,» es decir, que todos los efectos que se importaren en Francia en bandera española, procedentes de nuestras Antillas y de todos «los puertos de Ultramar, como, por ejemplo, los azúcares, cafés, ceros, etc., y los que procedan de «puertos extranjeros de Europa, continuarán sufriendo en Francia el gravamen del derecho diferencial, mientras que en España se continúa, por el contrario, recibiendo sin excepcion á los buques franceses al igual de los españoles, cualquiera que sea su procedencia.» «Creo que conviene que el público conozca el verdadero estado de este asunto para que obre en consecuencia, ya sea acudiendo al Gobierno ó á las Cortés en su caso si es necesario.—X.»

Por los ministerios de la Gobernacion y de Estado se han pedido á Londres cristales de vacuna, y dentro de pocos días se remitirán á los gobernadores y juntas de sanidad para que á su vez lo hagan á los pueblos para la vacunacion de este año.

Felicitamos al señor ministro de Gracia y Justicia por el nombramiento que ha hecho de vocal de la Comision legislativa en favor de D. Julian Pastor y Alvirra, ilustrado doctor y catedrático de la facultad de Derecho en la Universidad de Zaragoza.

Leemos en la *Independence*:

«Anteayer en el pasaje de Baccardi, un francés, que por lo visto habia bebido más de lo regular, al fijarse en el escudo imperial de Napoleón III que se veia en las vidrieras de la litografía de Mr. Raynold, se exasperó hasta tal grado que, á los gritos de viva la *Commune*, empezó á repartir puñetazos á los espectadores de tan singular escena, haciendo trizas los cristales de las vidrieras.»

LOS ASEINOS DE LECOMPTÉ Y CLEMENTE THOMAS.

El día 23 sufrieron la última pena en Satory, á una hora de Versalles, Verdagner, Herpin-Lacroix y Lagrange, los tres asesinos de los generales Clemente Thomas y Lecompté.

Hé aquí los pormenores que precedieron á las ejecuciones:

«Verdagner, que acababa de restablecerse de una terrible enfermedad que lo tuvo á las puertas de la muerte, habia vuelto á ingresar en la cárcel de Versalles. A las tres del día mencionado entraron en su prision el director del establecimiento, un sacerdote y un médico, para darle la funesta noticia de que habia llegado el momento de cumplirse la justicia humana. El prisionero habia dormido como de ordinario la noche antes.

Cuando le manifestaron la triste mision que llevaba, tuvo un momento de éxtasis; pero se repuso en breve.

«¿Es posible?... ¿Después de tanto tiempo? dijo dirigiéndose al sacerdote, y añadió:

—Yo habia creído que me conmutarian la pena. Después hablé de su esposa, de sus hijos, escribió varias cartas y pidió de comer.

Herpin y Lagrange, que se hallaban en la prision militar, fueron trasladados aquel día á la cárcel de Versalles y colocados en calabozos inmediatos al de Verdagner. Pidieron al director que se les diera algun alimento, comieron con gran apetito y escribieron á sus familias algunas cartas llenas de sentimiento, y en las cuales manifestaban el deseo de que no vengasen su muerte; después se pusieron á fumar filosóficamente, esperando la hora de la ejecucion.

El abate Follet prestó á los tres los últimos consuelos de la religion, que recibieron contritos y resignados. Después estuvieron peinándose y cepillando la ropa. A las cinco y cuarto llegó, al frente de dos escuadrones, el comandante de Estado mayor Collin, encar-

gado por el general Appert de conducir los presos que le fueron entregados.

Verdagner dió gracias con efusion á los carceleros por haberle asistido en su enfermedad y manifestó al director su agradecimiento por haberle tratado con benevolencia.

Los tres reos salieron entre dos filas de gendarmes, procurando aparecer serenos y mostrar á los soldados que sabrían desafiar impávidos la muerte hasta el último instante. Verdagner subió en el primer coche con el doctor Berigni, que le habia asistido durante su enfermedad; Herpin en el segundo con el abate Follet, y Lagrange en el último, entre dos gendarmes.

Los tres coches partieron á galope, siguiendo la escolta que los precedía. A las seis y media llegaron á Satory. En el plano del polígono, cubriendo una superficie de cerca de 1.800 metros cuadrados, estaban repartidos en grupos los regimientos acampados en Satory y en sus cercanías.

En el lugar destinado á la ejecuciones se habian colocado tres estacas de madera blanca de un metro de altura, distantes doce una de otra, y que marcaban el sitio designado á cada uno de los condenados.

A las seis y media un rumor confuso anunció la llegada del finebre cortejo; sonaron clarines y tambores, y los tres coches fueron á colocarse á unos veinte metros de los maderos.

Los reos bajaron en el orden siguiente:

«Verdagner se colocó á la izquierda del terrapien donde estaban enclavadas las estacas, según se viene de Versalles; Herpin Lacroix en el centro, y Lagrange á la derecha. Dos gendarmes custodiaban á cada uno de ellos.

La dudosa luz del alba alumbraba esta escena lúgubre.

Verdagner era de pequeña estatura, rostro sombrío, llevaba pantalón de guardia móvil, un paletó de color de castaña y gorra.

Herpin llevaba pantalón negro, gaban oscuro y gorra.

Lagrange iba vestido de negro y con un sombrero redondo grisiento, que arrojó á sus piés al llegar junto á la estaca.

Allí, apoyados de espaldas en los postes fatales oyeron la sentencia, que les fué leída en voz alta: «En nombre del pueblo francés, el 19 de Noviembre de 1871, el 6.º consejo de guerra de la primera division militar ha pronunciado el juicio siguiente: Se condena á Verdagner á la pena de muerte.»

Acto continuo varios hombres se acercaron á los reos para vendarles los ojos. Lagrange se opuso á ello primero; pero á una observacion que le hizo el doctor, consintió, diciendo:

«No es por fanfarronada, doctor, pero hacedme el favor de tomarme el pulso; vereis qué tranquilo está.

Ya con los ojos vendados, Verdagner se hincó de rodillas; Lacroix permaneció de pié sin dejar de fumar, y Lagrange apoyado en su estaca.

Los pelotones se acercaron hasta ponerse á ocho metros de los reos; los ayudantes levantaron al aire simultáneamente sus espadas. A esta señal siguió una descarga semejante á la que produce el disparo de las ametralladoras, y los tres hombres cayeron. Verdagner recibió casi toda la descarga en la cabeza; Lacroix recibió cinco balas en medio del pecho, y Lagrange tres en el estómago. Los dos últimos se agitaban aun convulsivamente. El doctor, que se acercó á ellos, manifestó que Verdagner habia muerto en el acto; pero que Lacroix y Lagrange respiraban aun. Después de algunas dudas y vacilaciones, los dos sargentos mas antiguos se destacaron de las filas y dispararon sobre aquellos infelices apuntándoles á la cabeza.

La justicia humana quedó cumplida.»

REVISTA COMERCIAL Y AGRICOLA.

MERCADOS NACIONALES.

*Cereales.*—Aumenta, como es natural, la desanimacion de nuestros mercados al observar la paralización que reina en los centros franceses de contratación, de donde no parten pedidos que devuelvan el movimiento que tomó grandes proporciones en el otoño.

En Valladolid son casi nulas las entradas de trigo, y éste se vende siempre en baja, de 44 á 46 rs. las 94 libras.

En Barcelona se ha notado alguna animacion en la última semana, no bajando las ventas de 17.000 cuarteras de trigo, ó sea 11.817 hectólitros; pero con depreciacion, pues se han cotizado los Irkas Nicolaief, de 16.25 á 16.50 pesetas cuartera; los Irkas Odessa á 16.75; los Irkas Galatz, de 15.75 á 16; el tierno Tangarok á 15; el Danubio y Kalafat, de 13.75 á 15.50; y el canchal de la Mancha á 19. Quedaban por vender unas 58.500 cuarteras, ó sea 40.669 hectólitros.

Las operaciones sobre harinas en Santander en la anterior semana han consistido en 8.000 arrobas disponibles, á 48 1/8 rs., y 20.000 para entregar en fin de este mes, á 48. Se ha hablado de otras partidas que han debido colocarse á ménos de 48 rs. El mercado cerraba flojo para todas las clases.

Se han despachado 4.465 barriles para América y 2.839 sacos para la Península, ó sea 7.304.

Las clases segunda y tercera siguen colocándose de 46 á 47 y de 43 á 45.

*Caldos.*—La ligera mejora que parte de la Habana y la subida que han tenido los vinos en Aragon han determinado en Barcelona una reaccion favorable en los precios de embarque, pues no es fácil hallarlos á ménos de 23 1/2 á 24 1/2 pesos pipa para las Antillas; de 24 á 25 para el Rio de la Plata, y de 40 á 42 para el Brasil. Hay escasez de buques, y mayor aún de cascos y duals para fabricarlos.

El movimiento de vinos en Málaga no es tan activo como seria de desear. La exportacion en la última semana no ha pasado de 6.214 arrobas.

En Castilla y la Mancha siguen regularmente demandados y á buenos precios. En Rueda se paga el vino nuevo de 10 á 11 rs. cántaro; el añejo de 16 á 20, y el de cerezas de 160 á 600.

En Valdepeñas se vende el tinto de primera clase de 17 á 18 rs. arropa; el de segunda de 13 á 14, y el blanco de 15 á 16.

En Barcelona está casi postrado el comercio de aceites, siendo pocas las entradas y mucha la existencia.

En Málaga sigue siendo regular la entrada, ofreciéndose á 47 rs., sin grande animacion, por continuar los compradores algo retraídos. Sin embargo, se asegura que lleva tendencia á la alza.

En Córdoba se vende á 44 en los molinos, en Sevi-

Ha de 42 á 43-50 y en Jaen de 48 á 50.

**Carnes.**—Siguen siempre con estimacion. El consumo de Madrid en la última semana ha sido de 4.788 reses, en esta forma.

Vacas.....	796
Carneros.....	2.436
Terneras.....	144
Cerdos.....	1.412

Total..... 4.788

**Frutas meridionales.**—A pesar de la mucha exportacion, todavia queda mucha naranja en las huertas de la Plana. Se calcula la exportacion en este año en medio millón de cajas. Actualmente se paga á 80 rs. el millar.

Las pasas continúan encalmadas en Málaga. Desde el 10 al 16 de Febrero se han exportado 45.724 cajas de pasas de Málaga. La exportacion en iguales dias de 1871 no pasa de 2.466. Solo para los Estados-Unidos han salido en esos seis dias 38.541 cajas.

MERCADOS EXTRANJEROS.

El último de París ha sido de los más deplorables que se han conocido hace algun tiempo. Al ningun movimiento que han ofrecido los cereales, efecto de la falta de demanda, ha sucedido la baja, que no deja de ser importante si se atiende á la frecuencia con que se repite. La baja de la semana anterior fué de un franco por cada 120 kilogramos, que unida á la de dos que habia ocurrido en las dos semanas precedentes, resulta una depreciacion real de tres francos en tres semanas. La cotizacion de trigos ha sido la siguiente, partiendo del tipo de 120 kilogramos:

Blancos escogidos, de 42 50 á 43 francos; trigos rojos de la misma calidad, de 42 á 42-50; primeras clases, de 40 á 41-50; clases corrientes, de 38 á 39-50; clases ordinarias, de 35 á 37-50.

Están tambien en las mismas malas condiciones el centeno, la cebada y la avena, que se venden á los siguientes precios:

El centeno, muy poco solicitado, á 21 francos los 115 kilogramos; la cebada, que ha bajado 50 céntimos, de 15 á 15 50 los 100 kilogramos, y la avena, bastante ofrecida, de 16 á 17 francos los 100 kilogramos, segun peso, color y mérito.

No ha mejorado tampoco la fisonomia del mercado de cereales en los departamentos franceses, dominando, por el contrario, la tendencia á la baja.

Marsella continúa siempre bien portechada de granos. El 27 de Febrero existian en sus almacenes terrestres 377.491 quintales métricos.

En Burdeos y el Havre reina tambien la calma en los negocios.

En los demás mercados extranjeros, especialmente en los ingleses, hay activa oferta de cereales; pero siguen retrayéndose los compradores, que esperan que han de abrirse los mercados del Norte antes que se pronuncie ningun movimiento de alza.

Los negocios sobre vinos siguen tambien encalmados, aunque se sostienen firmes los precios. Sin embargo, los buenos y bien conservados se venden bien en todos los centros vinícolas, especialmente en Burdeos, Borgoña, Narbona, la Charente y las costas del Ródano.

Los espíritus están tambien encalmados en Francia y alcanzan precios muy flojos.

Se sigue notando alguna alza en los aceites comestibles y de la industria. El 23 del pasado se vendieron en Amberes 3.500 kilogramos de aceite de olivas de las fábricas de Mesina, á 123 francos los 100 kilogramos.

Siguen haciéndose buenos negocios de carnes y sosteniéndose siempre los precios.

El último mercado de la Villette acusa el siguiente movimiento, pero con alguna baja:

NÚMERO DE RESES.	PRECIOS EXTREMOS.
3.361 bueyes.....	De 4-34 á 4-55 frs. kil.
4.050 vacas.....	De 4-23 á 4 44
73 toros.....	De 4-45 á 4-35
492 terneras.....	De 4-70 á 2-10
47.083 carneros.....	De 4-60 á 2-00
1.046 cerdos tocineros.	De 1-55 á 1-65

El peso medio de los bueyes ha sido de 349 kilogramos; el de las vacas, de 230; el de los toros, de 394; el de las terneras, de 74; el de los carneros, de 21, y el de los cerdos, de 78.

Los huevos se vendieron en el último mercado de París, de 80 á 100 francos millar de los escogidos; de 70 á 86 los ordinarios, y de 58 á 72 los pequeños.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 6.—La Asamblea nacional reeligió ayer presidente al Sr. Grevy, por 494 votos contra 43.

Bucharest 6.—El Senado ha aprobado la construccion de un ferro-carril de grande importancia estratégica que partiendo de Yassy debe enlazar en la frontera con la red rusa.

El presupuesto de 1872, votado ayer por la Cámara de los diputados, tiene un aumento de un millón doscientos mil francos.

Nota. A causa del mal estado de las líneas por efecto de las lluvias, no se han recibido aún los telegramas de ayer tarde.

Lisboa 7.—Ayer llegaron á esta capital los emperadores del Brasil.

En la estación les esperaban el rey y las demás personas de la familia real.

Hoy visitan los emperadores los alrededores de Lisboa.

El 13 del corriente se embarcarán en este puerto para el Brasil.

Versalles 6 (recibido con retraso).—La Asamblea nacional ha aprobado sin discusion el acta

del diputado imperialista Mr. Rouher.

El sábado próximo se esplanará la interpelacion sobre la salida del Sr. Pouyer Quartier del ministerio de Hacienda.

Bruselas 6.—La Cámara de representantes ha aprobado por 52 votos contra 32 el capítulo del presupuesto relativo á los gastos de un representante especial cerca del Papa.

París 6.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 56-60. El 5 por 100 id., á 89-47. El 3 por 100 interior español, á 26-9/16. El exterior id., á 31 3/8.

Amberes 6.—Han cerrado en la Bolsa: El 3 por 100 español, á 30-1/2. El portugués, á 39-1/2.

Amsterdam 6.—En la Bolsa se ha hecho: El 3 por 100 español, á 31-1/16. El portugués, no se ha cotizado.

Una comision del Centro hispano-ultramarrino, compuesta de los Sres. D. Francisco Duján y Cuervo, D. Eduardo Alvarez Mijares y D. Tomás García Calamarte, ha entregado hoy al Sr. Moltó, primer jefe del batallon de cazadores que acaba de formarse y lleva el nombre de *Habana*, la bandera con que el indicado Centro ha obsequiado á ese batallon.

El Sr. Durán dirigió expresivas palabras al Sr. Moltó al cumplir su encargo, á las que este efe., á nombre del cuerpo y en presencia de otros señores oficiales del mismo que concurrían al acto, contestó con frases satisfactorias, en que se revelaba el aprecio que hacia de aquel obsequio.

Confirmando nuestra negativa de que en las reales caballerizas se vendan troncos de caballos y carruajes, hoy podemos declarar que muy lejos de ser ciertas aquellas ventas, en los establecimientos de coches de esta capital se construyen cinco carruajes para la casa real, y además se han adquirido recientemente en Extremadura veinticuatro mulas para las caballerizas reales, donde se hacen importantes obras de reparacion, así en las cuadras como en el resto del edificio.

En la Tertulia de la calle de Carretas se ha acordado que se den las gracias á los periódicos radicales por la brillante campaña que éstos han emprendido.

Conque brillante, ¿hé?

Esos señores del *Meson del Peine* están en diablados.

En dos periódicos opositoristas se hacen indicaciones graves acerca de la administracion de la *Gaceta de Madrid*.

Los hechos se presentan tan exagerados y tan faltos de sentido comun, que ni siquiera nos atrevemos á indicarlos; así evitamos que á los suscritores se les indigeste algo.

El presbítero Manterola ha publicado otro folleto.

Títulase *D. Carlos es la civilizacion*, y véndese á dos cuartos.

Es un precio muy corto, para título tan estupendo.

No como cuestion de ornato público, sino como cuestion de orgullo nacional, seria conveniente que cuanto antes se evitase en la Plaza de Prim (antes de Isabel II) el espectáculo que ningun extranjero puede presenciar sin escandalizarse.

Nos referimos al lastimoso estado de la fachada del Conservatorio, en la cual se conservan todavia los vestigios del incendio, que hace algunos años destruyó el magnífico salon que dá á la fachada. Las estatuas que el vestibulo decora presentan tambien un aspecto bastante súpico, así como tambien dá una idea bien triste de la policia urbana toda la parte interior del edificio, que aun cuando no estuviere incendiado, debia merecer los honores de estar limpio.

Hacemos estas reflexiones en la conviccion de que serán completamente inútiles. Tantas veces se han levantado clamores en idéntico sentido, que ya no tiene escusa la imperdonable falta que motiva la presente queja.

Conste, por de pronto, que la primera Academia filarmónica de España ocupa un local indigno de su objeto, mientras que para el género bufo se levanta un magnífico edificio en la calle de Alcalá.

Segun indica uno de nuestros colegas, parece que se trata de introducir algunas reformas en la organizacion del personal del Cuerpo administrativo del ejército sin gravar el presupuesto de la Guerra.

que tan buenos servicios presta al ejército, debe llamar la atencion del jefe del departamento de la Guerra que tan dispuesto se muestra á introducir reformas beneficiosas.

Nosotros que conocemos detalles del proyecto que hoy probablemente habrá sido presentado por dichos subalternos al Excmo. señor D. Joaquín Jovellar, creemos que dicho señor que tan grande interés viene manifestando por las mejoras del mencionado instituto cuyo mando tan dignamente desempeña, gestionará la realizacion del mismo, que ofrece á no dudarlo ventajas inmediatas para las escalas subalternas y utilidades en favor del servicio y de los intereses del Estado.

Desearemos ver cumplidos los deseos de los autores, y por consiguiente las laudables y justas aspiraciones de los jóvenes é instruidos oficiales del Cuerpo administrativo del ejército.

Algunos periódicos han comparado la última circular radical á un vaso de agua fria arrojado en medio de la coalicion.

No falta quien la compare, sin embargo, á un chorro de agua hirviendo que ha venido á *escaldar* á los cuatro partidos aliados.

De aquí que algunos consideren que la coalicion está *escaldada*.

Leemos en *El Puente de Alcolea*: «Se vá á proceder al sorteo de un segundo ayudante-médico con destino á Cuba, por haber desaparecido de la plaza de Melilla D. Saturio Andrés, que le habia tocado en suerte marchar á dicha Isla, segun tenemos dicho. Al que le toque ir en lugar de D. Saturio se pondrá contento.»

Repetimos, que mal puede haberse fugado el Sr. Andrés de Melilla, cuando hace pocos dias estaba en Madrid, despues de haber anunciado algunos periódicos su llegada.

Esto lo sabe ya todo el mundo.

*El Imparcial*, que estos dias acariciaba tanto al periódico del Sr. Mantilla, dice hoy que *La Política* comete inconveniencias.

¿Si se tendrá tambien la nécia pretension de que la prensa conservadora se declare radical?

El caricaturista de *Gil Blas* Sr. Pellicer ha empezado á publicar y á redactar un nuevo periódico con el título de *El Condenado*. Su simple lectura nos ha demostrado que tanto sirve el Sr. Pellicer para caricaturista como para escritor humorístico.

Le aconsejamos que abandone entrambos géneros; porque si en el uno le será siempre imposible elevarse á la altura de *Cham ó de Daumier*, en el otro no podrá llegar nunca ni al carcañal de *Fray Gerundio*.

*La Reconquista* dá el nombre de *canallada* á la conducta de los que hablan en cierto sentido del célebre *millon y medio* del patriarca de las Indias.

El lenguaje del diario carlista podrá no ser muy culto, pero en cambio el *millon y medio* no ha parecido todavia.

Y váyase lo uno por lo otro.

El mismo periódico nos dá á entender que el patriarca se ha declarado *insolvente* por no transigir con la revolucion.

Lo sentimos... por el *millon y medio*.

Parece que se confirma la noticia sobre el viage á España del esposo de doña Isabel de Borbon.

Al Gobierno debe inspirarle muy poco cuidado la excursion de ese señor.

Las cuestiones de Cuba, que en medio de nuestras contiendas políticas, no pierden ni un átomo del gran interés que á España deben inspirar, continúan siendo tratadas por algunos hombres de alta posicion en un sentido poco ventajoso á la buena causa que en la rica Antilla venimos defendiendo.

Hace un mes proximately, se dijo que el general Concha estaba á punto de embarcarse para ir á reemplazar en aquella isla al general conde de Valmaseda, y con este motivo la prensa leal española y las asociaciones más importantes tanto de la Península como de Cuba, acudieron solícitas al Gobierno pidiéndole que desistiera de sus propósitos en esta cuestion, porque el mando del marqués de la Habana lo consideraban cuando menos peligroso en las circunstancias presentes, á medida que el general Villate era una sólida garantia de la pronta pacificacion del territorio antillano.

El Gobierno atendió á las indicaciones y las súplicas que le fueron dirigidas, persuadido seguramente de sus sérios fundamentos.

Así las cosas, renace hoy el rumor de que

algunas elevadas entidades vuelven á insistir en su deseo de que el general Concha sea nombrado para el mando de la Isla de Cuba, y se dice que este deseo se manifiesta y se agita en elevadas esferas, minando las más rectas intenciones del Gabinete que el Sr. Sagasta preside, en el cual no hallan eco estas aspiraciones contrarias á la voluntad del elemento leal de la Metrópoli y de la gran Antilla.

Y hemos oido decir más aún: hemos oido decir que en caso necesario, y antes que renunciar á los ambiciosos proyectos del señor marqués, se provocaría una crisis que facilitara la ejecucion de sus planes.

Si la noticia es cierta, y no hay motivos para ponerla en duda, tendremos una ocasion más para lamentar el extravío de las ambiciones políticas, que en nuestro país se sobreponen á todo, á los intereses más sagrados de la patria, á su verdadera honra, y en esta ocasion hasta al restablecimiento de la paz en unos pueblos que, devastados y hartos ya de sufrir bajo el peso de una insurreccion inicua, creen cercano el dia de su triunfo sobre la perfidia y la traicion.

A otro género de consideraciones se presta la noticia, y no tardaremos en ocuparnos detenidamente de ella, examinando todos los males que en estos momentos caerian sobre Cuba con un cambio de su primera autoridad.

La reunion convocada para esta noche, á las ocho, en el teatro del Circo, por el Comité central de elecciones, con el objeto de procederse al nombramiento del Comité provincial, promete estar muy concurrida.

No podia menos de suceder así.

Los electores madrileños, al acudir á la reunion citada, cumplen con un deber poco menos que ineludible.

Parece que el Sr. Vinader ha dimitido el cargo de individuo de la comision nombrada por D. Carlos VII, para entenderse con los demás partidos coalicionistas.

Gran escasez de noticias.

La coalicion anti-nacional puede decirse que lo absorbe todo.

Juzguen ahora nuestros lectores el interés que tendrán las novedades basadas en aquel hecho.

Esta tarde continuaba la efervescencia de los partidos anti-dinásticos contra los radicales, autores de la ya celebrísima circular.

Será probable que algunos hombres importantes de este último partido se retiren de la vida activa de la política, cuando menos interin dure el período electoral.

Santo de mañana.

Santa Francisca, viuda romana.

Bolsa de Madrid del dia 8 de Marzo.

FONDOS PUBLICOS.	ULTS. PRECIOS.		Alza	Baja
	Del 7.	Del 8.		
Renta perpétua del 3 por 100 .....	27-50	27-55	5	"
Id. pequeños .....	27-65	27-65	"	"
Id. fin de mes. ....	28-25	27-60	"	65
Inscripciones de id. ....	00-00	00-00	"	"
Renta perpétua exterior. ....	32-50	32-80	30	"
Deuda del personal. ....	00-00	38-00	"	"
Sisas del Ayuntamiento. ....	00-00	00-00	"	"
Obligaciones municipales. ....	00-00	00-00	"	"
Id. del empréstito Briançon. ....	00-00	00-00	"	"
Billitas hipotecarias, de 2. <sup>a</sup> série. ....	99-90	100-00	10	"
Bonos del Tesoro, de 4.000 rs. ....	77-75	77-95	20	"
Id. en cantidades pequeñas. ....	00-00	17-00	17	"
Resg. al portador de la Caja de Dep. ....	79-50	79-50	"	"
Banco de España. ....	177-00	177-00	"	"
<i>Carteretas.</i>				
Emission de Abril de 1850, de 4000. ....	00-00	00-00	"	"
Id. de 2000. ....	00-00	00-00	"	"
Id. de 1. <sup>o</sup> de Junio de 1851 de 2000 ....	00-00	00-00	"	"
Id. 31 de Agosto de 1852 de id. ....	00-00	00-00	"	"
Id. 1. <sup>o</sup> de Julio de 1855 de id. ....	00-00	00-00	"	"
Obras públicas. ....	63-00	63-00	"	"
Provinciales de Madrid. ....	00-00	00-00	"	"
<i>Ferro-carriles.</i>				
Obligaciones de 2.000 rs. ....	55-30	55-35	5	"
Id. de 20.000. ....	54-70	55-00	"	"
<i>Cambios.</i>				
Londres á 90 d. f. ....	49-25	48-40	15	"
París á 8 d. v. ....	5-18	5-18	"	"

ESPECTÁCULOS.

(Funciones para mañana.)

Español.—A las 8 1/2 de la noche.—Pelayo.—Los dos viejos.

Alhambra.—Señorita Pascuali.—A las 8 1/2.—1.<sup>o</sup> El drama en cuatro actos, Galiana.—2.<sup>o</sup> La comedia en un acto, La piel del diablo.

Circo.—A las 8 1/2.—El novio de su mujer.—Las gracias de Gedeon.

Eslava.—A las 8.—Flaquezas.—Baile.—El vestido azul.—Baile.—La noche de Villalar.—Baile.—Doña María Pacheco.—Cuadros disolventes.

MADRID.—1872.

Imprenta de J. M. Perez, Misericordia, 2.

## SECCION DE ANUNCIOS.

## EL ECO POPULAR.

DIARIO POLÍTICO DE LA TARDE.

Este periódico es el más barato que se publica en España. Sale todos los días y cuenta con sobrados elementos para asegurar su existencia, para contribuir al desarrollo de la agricultura, de la industria y del comercio, y para ponerlo—por su gran baratura—al alcance de todas las clases. Además repartirá *gratis* á los señores suscritores una colección de novelas escogidas en tomos perfectamente encuadrados

PRECIO DE SUSCRICION.

DIEZ REALES trimestre en toda España. Los pedidos al Administrador, calle de las Veneras, núm. 4, entresuelo, remitiendo sellos de franqueo ó libranzas.

## EL FARO DEL PUEBLO

PERIÓDICO REPUBLICANO FEDERAL DE CÁCERES.

Este periódico se publica los lunes y los jueves.

El precio de suscripción será el de 10 rs. al mes en toda España, franco de porte, pagando por trimestres adelantados, haciendo la suscripción directamente á la Administración, y 14 rs. trimestre si se hace por medio de corresponsales.

Toda la correspondencia referente á suscripciones, se dirigirá al Administrador D. NICOLÁS MARÍA JIMENEZ, advirtiéndose que no se servirá á quine no acompañe el importe ó se garantice su pago á satisfacción del mismo.

## LABORATORIO QUÍMICO DE ARRIETA.

PLAZA DE BILBAO, NÚM. 10.

ELIXIR DE CONDURANGO CONCENTRADO.—Único y eficaz para combatir el cáncer. Se remite á provincias, botella 40 rs.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA A LA MAS ALTA PRESION DEL VAPOR.—Este gran depurativo y atemperante de la sangre que tan buena aceptación ha tenido, se sigue preparando cada seis días, á 5, 8, 12 y 16 rs. frasco con su instrucción.

LICOR VEGETAL DE ARRIETA para teñir el cabello y la barba en pocos minutos, sin perjudicar ni manchar la piel, dando un hermoso color negro. No hay necesidad de lavar la cabeza: frasco, 16 rs. con su instrucción.

PASTILLAS DEL DOCTOR SANTA MARIA.—El consumo que de día en día se nota de estas pastillas, es la mejor recomendación que de ellas puede hacerse. Curan las toses más rebeldes por inveteradas que sean, alivian considerablemente las afecciones asmáticas, bronquitis, ronqueras, etcétera.—Único depósito en Madrid, farmacia de Arrieta, Plaza de Bilbao número 10.

## LA FUMIREA.

EFECTOS Y SERVICIOS FÚNEBRES.

Calle de Fuencarral, número 59, frente á la de Hernan-Cortés.

Despacho permanente (día y noche).

Este establecimiento cumple la triste misión de facilitar todos los efectos necesarios de un fallecimiento, practica las diligencias que las leyes civil y religiosa exigen, construye toda clase de ataúdes, cajas para embalsamados, hábitos de todas órdenes religiosas, etc., etc.

También facilita en el acto, el ingreso en las sacramentales. Prontitud y economía.

## LA DIVINIDAD DE JESUCRISTO

DEMOSTRADA

POR EL EMPERADOR NAPOLEON I

EN SANTA ELENA.

Traducción del francés, con notas por D. Joaquín de Arce Bodega.

Esta preciosa obrita de Napoleón, que hasta ahora no ha sido publicada en lengua castellana, contiene catorce capítulos, cuyos epígrafes son los siguientes: Lacordaire y Napoleón.—¿Jesucristo es Dios?—Los dioses del paganismo.—Superioridad del Cristianismo sobre las demás religiones.—Superioridad de Jesucristo sobre todos los grandes hombres.—Ningun hombre es semejante á Jesucristo.—El Cristo es un loco, ó un impostor, ó un Dios.—El Cristo vive más allá del sepulcro.—Jesús y Mahoma.—El Cristo afirma victoriosamente su divinidad.—El Cristo y los misterios.—Divinidad del Evangelio.—Dios es cómplice de una mentira espantosa si Jesucristo no es Dios.—Sólo Jesucristo ha conquistado el amor de los hombres.

El Sr. de Arce Bodega ha enriquecido su excelente traducción con importantes notas.

Apesar de todo, deseando favorecer la propaganda católica, se ha fijado el precio de la obra en DOS REALES en Madrid, y DOS Y MEDIO en provincias, franca de porte.

Se halla de venta en la administración de LA ASOCIACION CATOLICA, á donde se dirigirán los pedidos al Sr. D. Manuel Mesa, Pretil de los Consejos 3, principal, Madrid; y en las librerías de Aguado, Pontejos 8; Tejado, Arenal 20; é Hijos de Vazquez, San Bernardo, 17.

## EL-TADCH AL-HEDIA.

LA CORONA REGALADA

Leyenda africana maravillosa escrita en árabe en tiempos antiguos por El-Hadch Si-Abd-er-Raman Mucades Al-Mecil Ben Abd-Aiah El Kadim Al Nezsrani El-Andaleuci; y puesta en romance por El-Sahih Abd-El Malek Razziel Ben-El-Queid Al-Manhjub, de la tribu de los Med-Munnine, en el Arádhí Al-Mogreb.

Véndese á 4 rs. en la librería de Durán.



## BÁLSAMO INIMITABLE PARA VIVOS Y MUERTOS.

ACEITE DE BELLOTAS CON SÁVIA DE COCO ECUATORIAL PRIVILEGIADO.

Admirable para curar rápidamente, sin dolor, picor ni escozor, heridas, contusiones, quemaduras, llagas internas y externas, picaduras de insectos ponzoñosos de casa, jardín y campo, incluidas las de las moscas azules del Panamá, los mosquitos verdes de la Australia, las Indias, y las del Chigoes (polux penetrans) de las Américas, cuyas picaduras son mortales.

Es heróico para con friegas combatir los calambres, y al interior para el cólico, colerina ó cólera asiático, esterminando los bichillos del estómago, que constituyen esta última y terrible enfermedad.

Lo es también para dolores reumáticos, musculares y articulares, jaquecas, sorderas, zumbidos, eserófulas, raquitismo, tiña, sarna, erupciones, miliaria, otras muchas afecciones cutáneas, y para el paso de los trópicos Cancer y Capricornio darse en la cabeza.

Es un excelente berrnífugo para espeler dulcemente con tres cucharaditas en ayunas, las cinco especies de vermes ó lombrices intestinales, inclusa la ténia (el pintido entozoario), que vive en los mamíferos, y los alados, así como la solitaria, que se desarrolla en la especie humana, y adquiere de 7 á 9 varas y hasta 44 de longitud.

Es inalterable y seguro para conservar cadáveres, racionales ó irracionales, en estado natural por tiempo largo é indefinido, metiéndoles en este líquido sin separar ningun órgano.

Es muy bueno para las mordeduras de perros rabiosos, lobos, raposos, víboras y otros animales dañinos, sean las víctimas las personas, ó el ganado lanar, caballar, mular, vacuno, aves ó cualquiera ser viviente.

Todo viajero, cazador, militar, ganadero, ama de casa, ya vivan en poblado ó despoblado, deben estar provistos de este precioso específico del Arbol Sagrado; si no lo necesitan para ningun accidente en un mes, pueden usarlo para el cabello y reemplazarlo despues.

Se han vendido con éxito sin igual mas de 4 millones de frascos para las cinco partes del mundo, y está recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos de todos los matices y países.

Se vende á 6, 12 y 18 rs. frasco y á 700 rs. la arroba, con 25 por 100 de beneficio por mayor, en la de Jardines, 5, y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos hemisferios.

Exijase mi nombre en las cápsulas y vidrio, mi busto y rúbrica en la etiqueta, y mi prospecto timbrado con certificados médicos, que hay ruines falsificadores.

El inventor L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

NOTA. Para evidenciar mas las notables propiedades de este ya célebre descubrimiento regalaremos con récipe de facultativo, 1.000 frascos anuales, ademas de los ya regalados, á los pobres, hospitales, casas de socorro y de maternidad.

## DIARIO DE AVISOS DE LISBOA.

publicacion comercial de anuncios, correspondencias, etc.

Director y Propietario CÉSAR DE NORONHA.

Este periódico, bien conocido ya en España y Portugal, y que vá á entrar en el cuarto año de su publicación, es un medio excelente de publicidad para cuanto pueda interesar al comercio y la industria de los dos países.

Siendo, pues, cada vez más fáciles y crecientes las relaciones entre ambos pueblos peninsulares, el director acaba de establecer una agencia en el sitio más céntrico de Lisboa, rua Dos Capellistas, 130, destinada á recibir toda clase de géneros y mercancías, publicaciones literarias y científicas, encargándose en comision de todo lo que en aquel país pueda interesar á la industria y al comercio español. Su representante en Madrid es D. Luis Ramirez, despacho central, Alcalá, 12, á quien los interesados pueden dirigirse, el cual recibe también anuncios para el *Diario de Avisos de Lisboa* á 50 céntimos de real por cada línea comun, y suscripciones para el mismo á 15 rs. por semestre. Los anuncios que se hagan por más de una vez serán á precios convencionales.

## TESORO DE LA VISTA.



MADRID, CALLE DE ESPOZ Y MINA, NUM. 32.

VALENCIA, CALLE DE ZARAGOZA, 36.

Anteojos de cristal de roca á 50 reales par.

GARANTIZADOS.

Los únicos para la conservación de la vista. Los cristales de roca son preferidos con gran ventaja á todos cuantos han sido inventados.

Se distinguen de los demás por su color blanco mate, y por una frialdad estremada, circunstancias que no reunen ninguno de los inventados hasta el día. Son recomendados por los oculistas más célebres, y adoptados con gran aceptación por todas las personas científicas del universo.

Hay además un magnífico surtido de anteojos cilindricos, periscópicos, fínglas de reflejo y otros, á 6, 8, 12, 16, 24, 30 y 40 rs. par.

Tenemos un completo surtido de gemelos de teatro, duquesitas de varias clases, marinos de cristal de roca y tres cambios, anteojos de larga vista, telescopios, barómetros, termómetros, manómetros, alcómetros, pautómetros, globos terrestres, celestes, armilares y copéricos, estereóscopos, linternas mágicas, cristales de panorama, vistas de cristal y otras, micros-dispertadores. Guarniciones para anteojos y quevedos, de oro, plata, concha y otras varias clases.

Los precios anunciados son del número 6 en adelante.

Se hacen toda clase de composturas en óptica.

## TRATADO

DE

DERMATOLOGIA GENERAL

6

CLÍNICA ICONOGRÁFICA DE LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, POR EL

DOCTOR D. JOSÉ EUGENIO DE OLAVIDE, Profesor del Hospital de S. Juan de Dios, é individuo de la Real Academia de medicina.

Se han publicado once entregas de esta magnífica obra, acompañando al texto una lámina por entrega, reproducción fiel de las enfermedades, y ejecutadas á la vista del paciente.

Los suscritores recibirán las once entregas publicadas, y las que en lo sucesivo se publiquen, abonando sesenta reales mensuales.

Para verificarlo se dirigirán á la Administración, Preciados, 7, 2.º izquierda Madrid.

## RETRATISTA.

Se hacen retratos en lienzo al óleo, se pintan ampliaciones fotográficas y minian retratos de todos géneros.

Dirigirse al profesor de Pintura D. Leocicio Sancho, calle del Ave-Maria, 48, pral.

## EL HAZMEREIR.

(Segunda parte del Quitapesares.)

Se vende á 4 rs., Jacometrezo, 72, librería de Victoriano Suarez.

## DIBUJO DE FIGURA

Ó AL NATURAL.

Se dan lecciones á domicilio á horas y precios convencionales. Instrucción sólida y pronta por un nuevo método de tintas difuminadas al relieve, único del profesor, á quien pueden dirigirse de cuatro á siete de la tarde. También se dan lecciones de francés.—Rubio, 4, segundo, izquierda.